

Lepuix

# Chauveroches : les premiers engagements de la communauté

**Des laïcs faisant vivre une maison de prière selon la règle de Saint-Benoît, sous l'autorité de l'abbaye de La Pierre Qui Vire : cette aventure humaine et spirituelle inédite est officielle depuis la signature des registres lors de la fête de la Transfiguration. Silence, prière, vie fraternelle et œcuménisme.**

La prière est au centre de la vie à Chauveroches, site naturel situé en fond de vallée à Lepuix, au pied du Ballon d'Alsace, et fraternité catholique. Elle rythme les jours, de l'aube au crépuscule. Depuis la fête de la Transfiguration, ce 6 août 2023, date anniversaire de la chapelle de l'ancien prieuré, la transformation de ce lieu spirituel désormais tenu par des laïcs, avec la supervision de moines, au sein du diocèse, est officielle.

## Une situation quasi inédite en France

Cédric Chauvelot a signé son engagement, ainsi que l'équipe qui fait vivre le lieu. Un engagement d'un an qui vient prolonger le travail accompli sans relâche depuis le départ des moines, conduisant à une situation quasi inédite en France : des laïcs faisant vivre un lieu de foi catholique à vocation œcuménique, voué à la prière et à l'accueil. Chauveroches,

maison de prière, de silence, de fraternité et de paix, est désormais tenu par un membre permanent, avec le soutien de membres réguliers qui, tous, donnent une partie de leur vie pour faire vivre les valeurs communes... et régler les nécessités matérielles de la vie quotidienne.

## Moment d'émotion

Accueil de celui qui passe, écoute de celui qui a besoin de parler, mais aussi entretien de la chapelle construite par l'architecte belge Jean Cosse, ouverture de la librairie transférée depuis peu dans le chalet où vivaient les moines, entretien du parc et du séquoia géant : la poursuite de ce qui a été semé et réalisé par les moines de l'abbaye bénédictine de La Pierre Qui Vire, pendant près de quarante ans, conduits notamment par le prieur frère Basile, avec les bénévoles des associations d'amis.

Cédric Chauvelot a donc dit « Oui » à cette mission qui comprend de multiples dimensions. Frère Luc, le prieur de l'abbaye de La Pierre Qui Vire, a reçu son engagement, accompagné de frère Cyprien, chargé d'assurer le relais. Un moment d'émotion et de prière, au nom de la paix et de la fraternité, très intense aussi pour Janine, Anne-Françoise, Patricia, Florence et leurs au-



Chauveroches, maison de prière : l'engagement des laïcs reçu par frère Luc, prieur de l'abbaye de la Pierre Qui Vire et frère Cyprien. Photo Christine Rondot

tres « frères et sœurs » venus accompagner la cérémonie.

## Permanents et familiers

La vie communautaire comprend des règles et des devoirs. Ils sont basés sur le cadre de l'abbaye Sainte-Marie : le silence prévaut, ainsi que la prière célébrée ici quatre fois par jour, ouverte à tous, dans la chapelle : laudes, liturgie de la parole à 11 h, vêpres à 18 h, complies avant le silence de la nuit. Le reste du temps est consacré aux tâches nécessaires.

Le permanent, comme son nom l'indique, vit et travaille ici. Les familiers signent une charte d'engagement votée en association. Les bénévoles sont ici nommés « auxiliaires » et offrent leur temps aux priorités.

## Une vie simple et sobre

La vie, « simple et sobre », prolonge la prière des moines, « à la lumière de Laudato Si » : la question écologique conduit les choix, « dans le respect du vivre ensemble ». La Grange

reste un lieu d'hébergement individuel, silencieux. Le chalet de la Beucinière est toujours le lieu d'accueil des groupes. Un programme de conférences et d'activités va bientôt être publié. La messe n'est dite qu'une fois par semaine, dans l'esprit des moines : le dimanche à 10 h.

Chauveroches, un cadre qui s'adapte au monde d'aujourd'hui, pour vivre sa foi et tenter d'approcher la parole juste à la lumière du Christ.

● Christine Rondot